

es seien keine Häuser in der Nähe, sondern nur ein Schafstall, und sich gar anbot, uns hinzuführen! Ein Mensch konnte doch unmöglich so lange Beine haben!

Gar zu gern hätte ich das Ungeheuer näher besichtigt, aber dazu hatte ich doch nicht den Mut, obwohl es nicht bössartig zu sein schien, ich schulkerte also meinen Ranzen und folgte meinem Herrn, ohne ein Wort zu sagen.

„Siehst du nun, was dir solch große Angst gemacht hat?“ fragte mich dieser im Gehen.

„Ja, aber ich weiß nicht, was es eigentlich für ein Wesen ist; gibt es denn Niesen in dieser Gegend?“

„Zawohl, sobald sie auf Stelzen gehen.“

Nun erklärte er mir, wie sich die Bewohner der „Landes“, um das sandige oder sumpfige Gebiet ihrer Heimat durchschreiten zu können, zweier langer, mit einem Tritt versehenen Stöcke bedienen, die sie an den Füßen befestigen; und „auf diese Weise“, so schloß er seine Erklärung, „werden sie für furchtsame Kinder zu Niesen mit Siebenmeilenstiefeln.“

10. Vor Gericht.

Von Pau habe ich die angenehme Erinnerung bewahrt, daß diese Stadt vor allen Winden geschützt ist, ein Vorteil, für den ich um so empfänglicher sein mußte, da wir den ganzen Winter dort blieben und unsre Tage auf den Straßen, öffentlichen Plätzen und Spaziergängen zubrachten.

Allerdings hielt uns nicht dieser Grund, unsrer sonstigen Gewohnheit entgegen, so lange an demselben Orte fest, sondern ein anderer, für meinen Herrn der einzig triftige: die außerordentliche Ergiebigkeit unsrer Einnahmen. Wir hatten wirklich den ganzen Winter hindurch ein äußerst dankbares Publikum, das sich aus Kindern, und zwar größtenteils aus englischen Kindern, zusammensetzte, aus großgewachsenen Knaben mit rosiger Gesichtsfarbe und niedlichen kleinen Mädchen mit großen sanften Augen, fast so schön wie Dolces Augen. Sie wurden unsrer Aufführungen auch nie überdrüssig und riefen uns nie zu: „Das ist ja immer dieselbe Mahlzeit!“

Das Frühjahr kam und mit ihm wärmere Tage, unser Publikum verminderte sich nach und nach, und wiederholt reichten einzelne Kinder nach der Vorstellung Joli-Coeur und Capi die Hand, was allemal einen Abschied bedeutete; am nächsten Morgen sahen wir sie nicht wieder. — Bald waren wir ganz allein auf den öffentlichen Plätzen — da hieß